

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Implementasi Program PKH di desa Siman sudah sesuai aturan dan arahan yang berlaku tentang kebijakan dan aturan serta mekanisme yang ada dalam Program Keluarga Harapan Tersebut. Berdasarkan tahapannya yaitu verifikasi, validasi, sosialisasi/pertemuan awal, pencairan/penyaluran bantuan, pembentukan kelompok, pertemuan kelompok, dan pemutakhiran data peserta PKH
2. Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Siman yang dimulai sejak tahun 2009 dengan tujuan untuk mengentaskan kemiskinan dapat dikatakan belum efektif, hal ini didasarkan pada hasil penelitian yang memperlihatkan bahwa belum meningkatnya jumlah Graduasi setiap tahunnya. Program Keluarga Harapan (PKH) dapat dikatakan tidak efektif dan efektif melalui variabel pengukuran efektivitas dan indikator efektivitas Program Keluarga Harapan (PKH). Program Keluarga Harapan (PKH) dalam pandangan ekonomi Islam dapat dilihat dari nilai-nilai Ekonomi Islam yaitu keadilan dimana dalam PKH ini sudah dilakukan dengan adil tanpa ada unsur nepotisme, kemudian dalam melakukan tanggung jawab dalam menggunakan dana bantuan yang diberikan, dan takaful (jaminan sosial) yang diberikan pemerintah sebagai bentuk hubungan baik antara pemerintah dan masyarakat. Dalam penerapannya PKH masih sebatas bentuk jaminan sosial pemerintah

untuk masyarakat dalam mendorong terciptanya hubungan baik antara pemerintah dan masyarakat. Sedangkan nilai keadilan dan tanggung jawab kurang terlaksana dengan baik karena masih ditemukannya ketidaktepatan sasaran dalam penggunaan dana bantuan tersebut.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Program Keluarga Harapan (PKH) perlu adanya evaluasi, melakukan sosialisasi baik secara nasional terlebih lagi di daerah-daerah pedalaman secara terarah untuk memberikan kesadaran akan pentingnya pendidikan dan kesehatan. Dalam menentukan RTM penerima bantuan diharapkan menggunakan data yang valid agar lebih tepat sasaran.
2. Bagi petugas PKH/pendamping PKH harus lebih mengarahkan kepada peserta PKH agar kedepannya lebih memfokuskan pada proses penyadaran RTM agar tidak lagi ketergantungan pada bantuan-bantuan pemerintah.
3. Penelitian selanjutnya, perlu diteliti efektivitas beberapa program penanggulangan kemiskinan lainnya yang telah diterapkan oleh pemerintah, sehingga dapat diketahui program mana sajakah yang memiliki pengaruh besar terhadap pengentasan kemiskinan di Indonesia.